
【報告内容①】
９月１１日、河川の左岸を走りました。河川敷で作物を栽培している方の話だと、９月１０日の

大雨では公園の上まで水がきて、松浜橋近くの右岸の公園では水があがったようです。公園や

田畑には土砂の痕跡も見られました。

９月２０日、阿賀野川フェスティバルに行きました。天気もよく、大変な人で賑わっていました。

足下が雨のせいで若干濡れており、テーブルやベンチが少ないため地面に腰を下ろせず、小さ

な子供を連れた夫婦は困っていたようでした。

【事務所からのコメント】
９月１０日は台風１８号から変わった低気圧の影響により、福島県で大雨になりました。上流か

らの洪水で阿賀野川の水位が上昇し、一部地域では避難準備情報が発令されました。河川敷

内の公園や田畑の一部に浸水被害が生じましたが、幸いにも県内では人的被害や深刻な施設

被害などは確認されませんでした。

「阿賀野川フェスティバル」は阿賀野川で行われる一大イベントであり、毎年大勢の参加者で

賑わいます。多くの方が楽しめるよう改善すべき点があると思いますので、ご意見は実行委員

会に伝えさせていただきます。

【報告内容②】
９月１０日、岡方地区に避難準備情報が出ました。朝方しんすい公園辺りを散歩していたら、

市の関係者の方から水位が上がっている、と注意喚起して頂きました。１時間後には１ｍ以上

水位が上がっていたので、声掛けして頂き良かったです。

一方、自治会では昼頃連絡が来ましたが外に出ている人にはすぐ通達できませんでした。地

区の防災訓練にて、これを機に話し合ってみます。

阿賀野市の下里地区の堤外地が冠水しましたが、人的被害がなくて不幸中の幸いでした。

大阿賀橋の中州にカモが飛来し、日に日に増えています。白鳥が来るとカメラを持った人が毎

朝のようにいます。

【事務所からのコメント】
９月１０日は台風１８号から変わった低気圧の影響により、福島県で大雨になりました。今回

の洪水では新潟県内が曇天であったため、阿賀野川の増水に気付かない人たちが沢山いまし

たが、当事務所や関係機関の声がけにより速やかな河川外への退避を促したこともあり、幸い

人的被害はありませんでした。

大阿賀橋の中州には冬になると多くの白鳥が飛来し、羽根を休める姿が毎年見られ、阿賀

野川の豊かな風情となっています。鳥類に詳しい方の話では、中州に飛来する白鳥の数は

年々増えているようで、もう少しでその姿が見られると思うと、私達も楽しみです。



【報告内容③】
９月１０日の台風は全国的に水害被害が出ました。近くの阿賀野川も水量が激しく増量しまし

たが、幸い無事で何も無かったので良かったです。

地元の近くに川がある以上、水害・災害がゼロではないので、これからも注意が必要です。

【事務所からのコメント】
９月１０日の出水は、福島県の大雨の影響で阿賀野川の水位が上昇し、一部の地域に避難

準備情報が発令されました。河川敷内の公園や田畑の一部に被害がありましたが、人的被害、

施設への大きな被害が無かったことは幸いです。

鬼怒川の被害状況をみると、平成１６年の７．１３水害が思い出されます。近頃は水害に限ら

ず、毎年日本各地で災害が発生しています。日頃から災害に備えておくに越したことはありませ

ん。

【報告内容④】
早出川の下条大橋の近くの川の中に岩が多くあり、アユ等の魚が多数見え、魚の住む良い環

境だと思いました。一方で、岩の上から釣りをする親子の姿を多くみるのですが、実際岩に上

がってみると、ぐらぐらする岩もありました。

早出川の下条大橋から三本木大橋の堤防に、広範囲にわたってゴミがかなり多く捨てられて

いました。

【事務所からのコメント】
河川環境の整備にあたり、自然環境に配慮した取り組みが求められており、当事務所におい

てもその観点から事業を進めています。

河川はその時々の気象状況により、私達にいろんな姿を見せてくれます。自然のもつ「怖さ」

や「危険」などを十分に考慮したうえで、川に親しむことが大切であると考えます。

ゴミの不法投棄を無くすため、河川巡視により監視するとともに、悪質な事案については警察

に通報したり、地域の河川愛護団体の皆さんによる自主的な清掃活動など、当事務所と協働し

て取り組んでいます。


